



Delmas et Fermiers du Périgord améliorent la performance industrielle de leurs sites grâce au programme « Usine du Futur » lancé par la Région Nouvelle-Aquitaine

Haut-Mauco, le 03 juin 2024. Les usines de Delmas et de Fermiers du Périgord, situées respectivement à Castets (40) et à Terrasson (24), ont terminé leurs audits sur la performance industrielle des sites dans le cadre du programme « Usine du Futur ». Ce dispositif de la Région Nouvelle-Aquitaine vise à construire l'industrie française du futur et accompagner les industriels dans leur transition. Une approche qui s'inscrit dans la stratégie « AMBITION 2030 » de Maisadour, pour des filières toujours plus performantes et durables.

Le programme « Usine du Futur », un atout pour les outils industriels et donc les filières volailles et aquacoles de Maisadour

Le programme « Usine du Futur » accompagne les entreprises du territoire dans leurs transformations. Delmas (aquaculture) et Fermiers du Périgord (aviculture) ont procédé à des audits sur 5 leviers différents :

- La performance de l'organisation industrielle et l'optimisation de l'outil de production,
- La stratégie numérique,
- Le volet technologique lié à la production,
- Le management et les conditions de travail,
- L'énergie et l'environnement.

Une fois l'état des lieux réalisé, des plans de progrès à court, moyen et long terme sont conçus par l'entreprise pour lui permettre d'accélérer sa transformation et mieux répondre à des enjeux de compétitivité, d'agilité et d'empreinte environnementale.

Les audits des deux sociétés se sont terminés au 1^{er} trimestre 2024 et les différents leviers de progression ont été identifiés.

Le partenariat avec la Région Nouvelle-Aquitaine va se poursuivre dans les mois à venir avec un suivi des plans d'action déployés et un accompagnement à la mise en œuvre de notre stratégie.

Alain Rousset, président de la Région Nouvelle-Aquitaine : « Le programme « Usine du futur », qui a été lancé en 2014 par la Région, a aidé plus de 1 000 entreprises à moderniser leur outil de production. C'est un formidable levier pour faire bondir leur productivité (jusqu'à 50 % dans certaines sociétés), tout en améliorant la qualité de vie au travail des salariés. Aujourd'hui, il est aussi un précieux atout pour accompagner les entreprises dans leurs transitions environnementales, sociales, leur politique RSE », met en avant Alain Rousset, président de la Région Nouvelle-Aquitaine.

Des audits pour accompagner la transition numérique et environnementale des usines de Castets et Terrasson

Les audits ont mis en lumière les actions d'amélioration continue déjà en place sur les sites, notamment sur le volet social et le volet organisationnel et pilotage de l'outil industriel. La marge de progrès la plus importante se concentrera sur la transformation environnementale de ces deux usines et sur l'évolution des technologies pour faire de ces sites des industries toujours plus respectueuses de l'environnement et du bien-être au travail des salariés. Un processus de transformation des outils numériques des deux entités est également à prévoir pour permettre une meilleure efficacité dans la circulation de l'information et le traitement des données.

- **Fermiers du Périgord priorise cette année l'amélioration du tri des déchets et un meilleur suivi de la consommation d'énergie.**
- **Delmas a pour objectif d'impulser sa transformation numérique en collaboration avec la Direction des Services d'Information de Maisadour.** Ce chantier se traduit notamment par le renouvellement de leur système d'ERP (Entreprise Resource Planning) pour proposer un outil plus adapté aux besoins de l'usine de Castets.



Réalisation d'un audit Usine du Futur sur le site de Delmas à Castets (40).

Nicolas Guilhot, Directeur Général Filière Aquacole : « Ce dispositif est une réelle opportunité pour nos sites industriels et pour la performance de la marque Delmas. Les audits réalisés par la Région Nouvelle-Aquitaine nous ont également permis de nous challenger sur des sujets très variés, comme les ressources humaines ou la planification. Les salariés ont également vu les audits d'un très bon œil, cela signifie que leur outil de travail va continuer de s'améliorer et que nous avons à cœur de les faire évoluer dans des conditions optimales ».

Renforcer la performance des outils, un enjeu pour pérenniser les sites industriels et améliorer la sécurité des collaborateurs

L'amélioration de la performance des outils technologiques et également au cœur du dispositif d'accompagnement puisqu'ils jouent un rôle crucial dans le bon fonctionnement

des sites industriels et de leur compétitivité : accroissement de l'efficacité et la productivité des usines, réduction des coûts de production, amélioration de la sécurité des collaborateurs sur leur lieu de travail.

Gilles Agut, Directeur Filière Avicole Zone Périgord : « *Usine du Futur est une démarche très intéressante qui prend en compte de nombreux aspects de la vie du site des Fermiers du Périgord. Les audits nous ont permis de mettre en place un vrai calendrier à mener sur lequel on va pouvoir fédérer les équipes, et assurer la pérennité du site. Les auditeurs ont pu apporter leur vision et leur expertise sur l'ensemble de l'usine, qui rend le plan d'action d'autant plus pertinent puisque la transformation se veut globale* ».

Des leviers essentiels pour correspondre à la politique RSE de Maisadour

Toutes les actions mises en place ou à venir servent à améliorer la responsabilité sociétale des entreprises (RSE) des deux sites industriels : Qualité de Vie et Condition de Travail (QVCT), décarbonation et développement durable, gestion des ressources, sécurité des collaborateurs, autant de leviers qui permettront à Delmas et Fermiers du Périgord d'avoir des impacts environnementaux et sociaux mesurés et positifs.

Christophe Bonno, Directeur Général de Maisadour : « *La mise en place de ces différents leviers permettra également aux deux sites de correspondre toujours plus à la stratégie RSE ambitieuse de Maisadour et d'optimiser l'excellence opérationnelle et le fonctionnement de ses outils industriels, pour des filières toujours plus performantes et durables.* »

À PROPOS DU GROUPE COOPÉRATIF MAÏSADOUR

Depuis 1936, Maisadour est une coopérative engagée du Sud-Ouest, labellisée Engagé RSE, qui place l'Homme et le Vivant au centre de ses préoccupations, pour une agriculture, une alimentation et une société durables. Maisadour développe des filières d'excellence répondant aux attentes des consommateurs pour valoriser, en France et dans 50 pays, les productions de ses agriculteurs. « *Chez Maisadour, nous travaillons ensemble au succès de nos adhérents et construisons l'avenir de nos territoires* ». Le Groupe, structuré autour des pôles d'activités agricoles, semences et alimentaires, commercialise des produits gastronomiques sous les marques Delpeyrat et Comtesse du Barry et des volailles Label Rouge sous les marques St SEVER et Marie Hot. www.maisadour.com

Infos clés

Gouvernance : Daniel Peyraube, Président / Christophe Bonno, Directeur Général
Chiffre d'affaires exercice 2022-2023 : 1,475 milliard d'euros / 5000 agriculteurs et 4300 salariés

CONTACTS PRESSE

AGENCE CORIOLINK

Océane Vilminot - T. 07 84 90 83 16
- oceane.vilminot@coriolink.com
Amélie Lebreton - T. 06 70 60 25 30
- amelie.lebreton@coriolink.com

MAÏSADOUR

Auréli Zimmermann - T. 06 08 92 92 52
- a.zimmermann@maisadour.com
Nina Bernadet - T. 07 89 39 60 46
- n.bernadet@maisadour.com